

ADVERTENCIA.

Rogamos a los Señores a quienes, remitimos el periódico y no quieren honrarnos con su suscripción, se sirvan de volvernoslo, en la inteligencia que los que no lo verifiquen los consideraremos como suscritores girándoles el importe de un trimestre.

NUESTRO PROGRAMA

Salvadas las causas ajenas en un todo a nuestra voluntad, que imposibilitaban la publicación de este periódico, aparece hoy nuevamente. EL LEVANTE al estadio de la prensa, saludando afectuosamente a sus colegas.

A pesar de que el título de este periódico nos podría haber de hacer aquí, la consecuencia clara y precisa de nuestros trabajos por esas partes ya de todos bien comprendida, no queremos sin embargo reanudar nuestra interrumpida tarea, sin dejar manifestado el punto de donde arrancan y aquel a donde se dirigen.

Es indudable que toda persona alimentada en su alma la hermosa flor de la esperanza, que arraigada por completo en nuestro ser, nos hace caminar por el áspero sendero de la vida sin que los terribles desengaños ni los mas rudos golpes sean bastantes para hacerla desaparecer; pues bien, sintiendo nos poseidos de esa esperanza que da fuerza a nuestros espíritu y nos alienta para la lucha, no hemos tenido inconveniente en arrojarnos por segunda vez la dura y penosa tarea del periodismo, solamente con la esperanza de poder gozar un día aquella alegría, aquella felicidad que siente todo el que ha colaborado a hacer una gran obra y con esto un gran bien a sus semejantes.

No ignoramos que la prensa requiere dotes y cualidades de que desgraciadamente carecemos, pero dada la intencion que nos guía y la causa que hemos de defender no reparamos en lo bien ó mal escritos que han de

ir nuestros artículos desde el momento que en todos ellos se ha de dejar entrever el deseo é interés vivísimo que nos inspira todo aquello que está relacionado con la provincia de Almería y principalmente con esta desventurada comarca.

Hemos dicho ya, que nos proponemos dejar consignado aquí de donde arrancan y a donde se dirigen nuestras aspiraciones y vamos a entrar de lleno en nuestro tema.

Hijos de esta hoy desventurada comarca donde por primera vez sentimos en nuestras mejillas el ligero roce del aire, no podemos por menos de encontrarnos embargados del mas triste desconsuelo, al recordar y comparar su feliz y venturoso pasado y su tristísimo y horroroso presente.

Ayer toda era felicidad, toda era alegría; dequitar que se caminaba distinguiéndose la mas grande animación, el mas hermoso movimiento; el jornalero, el pobre braeco, derramaba el sudor de su frente, ya robando a las entrañas de la tierra los ricos minerales que escondo en su seno, ya fundiendo esos mismos minerales en las muchas fabricas que en aquel tiempo trabajaban ó ya trasportandolos a los muchos buques que continuamente nos visitaban para conducir a otro suelo los ricos productos del nuestro. El estenso terreno que compone esta comarca, daba abrigo a infinidad de seres que vivían felices y contentos porque aquí encontraban el necesario jornal con que poder hacer frente a las necesidades de la vida; hoy, ¡triste realidad! no solo huyeron los que a él eran extraños, si no que sus mismos hijos han tenido que abandonarla por que no podían vivir; por que el padre de familia robusto y fuerte veía a su alrededor estenuados de hambre, llenos de la mayor miseria a los seres mas queridos de su corazón y no encontraba donde poder trabajar para ganar el pedazo de pan que sus hijos

nescitaban; han tenido que huir así, y el que no lo ha hecho esperando que su suerte variara, se prepara a hacerlo ante la triste realidad de la cada vez mayor paralización de este país. ¿Que es lo que nos queda de aquel gran movimiento que en otro tiempo por todas partes se veía? Nada. ¿Estará destinado este país a verse abandonado completamente de todos sus hijos, ó llegará día en que manos poderosas, esas manos que con tanta facilidad pueden transformar en felicidad y ventura la desgracia y miseria, nos den su poderoso apoyo y hagan retroceder a este desgraciado país en la carrera de paralización y completa ruina que viene emprendido?

¡Oh! si en esas manos estubiese el gran poder que la comarca necesita, con que placer de lo daríamos, pero ¡ay! solo tenemos deseos, nos faltan fuerzas; pero ya que otra cosa no nos es posible, dedicáremos a nuestro querido suelo, nuestro trabajo; defendáremos sus intereses; desde estas columnas pediremos una vez y otra, mil y mil veces el apoyo que necesitamos y que hasta ahora nos negaron los que nos legislan y si desgraciadamente nada a la postre hubiesemos conseguido, lloraríamos en silencio nuestro infortunio con la conciencia tranquila de haber gastado hasta el ultimo cartucho en bien de los intereses de nuestros paisanos; y si por el contrario nuestros esfuerzos no fuesen infructuosos, si felizmente la esperanza que nos embarga llegara un día a ser una realidad, sentiremos entonces nuestros pechos llenos del mas grande jubilo y nuestra alma orgullosa y feliz contemplará con alegría la prosperidad y animación de nuestra comarca.

Este es pues el interés que nos guía a dedicar nuestro insignificante apoyo por medio de la prensa a esta olvidada zona que cuando hace

PROVINCIA DE ALMERIA